
 

 

 

 

 

平成３０年深谷市教育委員会第１回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成３０年深谷市教育委員会第１回定例会 

 

 

 

日  時  平成３０年１月９日（火） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後３時４５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   清 水   巖 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員    吉 井 惠美子 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   吉 田   稔 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

      学 校 教 育 課   大 澤  貢 

      課 長 補 佐 

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１２回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が岡部委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

① 報告１   平成２９年深谷市議会第４回定例会について 

教育部長より説明 

 ② 報告２   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教育総務課長より説明 

 ③ 報告３   就学援助費の入学前支給の実施について 

   教育総務課長より説明 

 ④ 報告４ 深谷市立幡羅幼稚園における完全給食の実施について【非公開】 

   教育総務課長より説明 

 ⑤ 報告５ 平成２９年度まごころ訪問の実施について 

   次長兼学校教育課長より説明 

 ⑥ 報告６ 学力向上に向けた取組について 

   次長兼学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ ふかやこども園のモデル園における保育サービスの検証について（最終報告）【非公開】

次長兼学校教育課長より説明 

⑧ 報告８ 深谷市いじめ防止基本方針の改定について 

 次長兼学校教育課長より説明 

⑨ 報告９ 平成２９年度第２回学校教育振興懇談会について 

 次長兼学校教育課長より説明 

⑩ 報告１０ 平成２９年１２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

 次長兼学校教育課長より説明 

 ⑪ 報告１１ 平成３０年度以降の外国語・外国語活動に係る教育課程編成の基本方針について  

 次長兼学校教育課長より説明 

 ⑫ 報告１２ 深谷市教育委員会体育賞表彰基準の一部改正について 

 次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

 ⑬ 報告１３ 深谷市立図書館に関する市民アンケート調査結果について 

 図書館長より説明 

⑭ 協議１ 深谷市立幼稚園の課題と今後のあり方について【非公開】 

 教育総務課長より説明 

⑮ 協議２ 第２期深谷市教育振興基本計画の策定について 

 教育総務課長より説明 

  ⑯ 議案第１号 深谷市学校運営協議会規則の一部を改正する規則 

   次長兼学校教育課長より説明 

 



 

 

  ⑰ 議案第２号 深谷市立豊里幼稚園の廃止について【非公開】 

   教育総務課長より説明 

 



 

 

  ① 報告１   平成２９年深谷市議会第４回定例会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

  ③ 報告３ 就学援助費の入学前支給の実施について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

    橋 本 委 員  質問が２点あります。準要保護認定者が対象とのことで

すが、要保護認定者は別の制度から助成があるのでしょう          

か。また、現在、深谷市立中学校に入学するのに必要な制

服や学用品等を購入するにあたり、大まかにどのくらいか

かるのか教えてください。 

教育総務課長  １点目については、要保護世帯は生活保護世帯ですので、

生活保護費から助成があります。２点目について、正確に

入学に必要なものを全て揃えるのにどのくらいかかるのか

を把握してはいません。限度額の範囲内で援助していくと

いう制度の趣旨をご理解ください。 

 

 

 

④ 報告４ 深谷市立幡羅幼稚園における完全給食の実施について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】  

 

 

 

⑤ 報告５ 平成２９年度まごころ訪問の実施について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

 



 

 

⑥ 報告６ 学力向上に向けた取組について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

 

   ⑦ 報告７ ふかやこども園のモデル園における保育サービスの検証について（最終報告）【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

⑧ 報告８ 深谷市いじめ防止基本方針の改定について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  いじめ防止に向けて、「対応」から「対処」としたこと

は良いことだと感じます。単なる言葉の変更だけでなく、

各学校に周知して、実践してもらうように説明してもらい

たいと考えます。特にいじめは、命に関わることです。教

員の対応次第で自殺に至ってしまうという事例もありまし

た。発達障害など、児童生徒の特性を良く考えて、いじめ

については幅広く対処していただきたいです。 

 

 

 

⑨ 報告９ 平成２９年度第２回学校教育振興懇談会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  小学６年生の５段階評価を２、３学期に行うということで

すが、２、３学期に評価の仕方を変えるということは、評

価基準をしっかりと定めないといけないと考えます。６年

生は１学期から５段階評価にした方が、現場の教員の負担

を考えると良いのではと考えますが、そういった意見はあ

りましたか。 

   次長兼学校教育課長  意見としてあったのが、小学校と中学校で評価の仕方が違

うのではないか、というものでした。小学校側からは、い

きなり数字で評価を付けていくのは難しいという意見でし

た。そのため、今後も研究が必要であると考えます。中学

校は定期テストで順位を付けますので、そうした方法との

整合性も取っていかなければいけないと考えます。 



 

 

次長兼生涯学習 

スポーツ振興課長  

   吉 井 委 員  こうした案が出ると、教員の負担となってしまう場合が

あります。教員も成績が付けやすく負担軽減になるように、

保護者にも分かりやすい評価であるべきだと考えます。 

 

 

 

   ⑩ 報告１０ 平成２９年１２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

   ⑪ 報告１１ 平成３０年度以降の外国語・外国語活動に係る教育課程編成の基本方針について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  質問です。今後、外国語活動を行う上で、総合的な学習の

時間で取り組んでもよいという新聞報道があったと思いま

すが、それは移行期間だけの取組でしたでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  おっしゃる通り、移行期間のみの取組となります。 

   吉 井 委 員  では、全面実施の際はどのような対応となるのでしょう

か。 

   次長兼学校教育課長  全面実施の際は、週２９コマという対応で、総合的な学習

の時間は、７０時間に戻ります。 

 

 

 

   ⑫ 報告１２ 深谷市教育委員会体育賞表彰基準の一部改正について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

           （概要を説明） 

 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

 

   ⑬ 報告１３ 深谷市立図書館に関する市民アンケート調査結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   図 書 館 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  細かいところまで質問が出ていて、良いアンケートだと

思います。１点、気になったのが、資料５ページで、月に

何冊本を読むのかという問いに対して、１、２冊と回答し

た人と、全く読まないという回答をした人で約７割になっ

ています。また、１４ページの図書館を利用している人の



 

 

頻度を聞く設問では、一番多いのが、利用したことがない

人となっています。無作為抽出で対象者を選んでいるので、

このような結果になっていると思いますが、本が好きな人

や図書館を利用している人にアンケートを実施すれば、回

答率も上がり、回答内容も異なってくると思います。その

様な方を対象としたアンケートを実施する予定はあります

か。 

   図 書 館 長  昨年１２月中旬に、図書館利用者を対象としたアンケー

トを実施しました。今後、結果を報告できると思います。 

 

 

   ⑭ 協議１ 深谷市立幼稚園の課題と今後のあり方について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 ⑮ 協議２ 第２期深谷市教育振興基本計画の策定について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本件について、意見、質問はありませんか。 

           （意見、質問なし） 

           それでは原案の通り進めてください。 

 

 

 

 ⑯ 議案第１号 深谷市学校運営協議会規則の一部を改正する規則 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正に伴  

い、学校運営協議会が任用に関して意見を述べることがで

きる事項を定めるとともに、条文の整備をしたいので、こ

の案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 



 

 

   ⑰ 議案第２号 深谷市立豊里幼稚園の廃止について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第２回定例会は、２月１３日（火）午後３時から開会

です。 

 

 

         以上で、平成３０年深谷市教育委員会第１回定例会を閉

会します。 

 

 

 

 

 


